

ft

feel TEIKYO

あなたにつながる帝東大学 撮影・浅田政志

東洋医学の可能性を学んで 未来の患者を救いたい。

「高麗人参の苦さって独特ですよね。どんな効能があるのか知っていますか?」

「その苦味成分はサポニンと言われ、血行促進効果があります」「正解!」。学生同士のそんなやりとりが聞こえてきました。壁一面に並ぶ見慣れない名前の生薬の数々。ここでは帝京大学板橋キャンパスで活動する東洋医学研究会のメンバーが、勉強会を行っています。

みなさんは東洋医学にどんなイメージを持っていますか? 普段私たちが病院で受けている治療は、体の悪い部分、病巣をメスや薬剤を使って取り除こうとする西洋医学。それに對し、漢方や鍼灸、指圧などで体の内側に働きかけ、自然治癒力を引き出すことで健康維持や病気の改善をめざすのが東洋医学。この東洋医学研究会では、学生が中心となつて東洋医学の勉強会や実習を行っています。

「東洋医学で使われる漢方に、西洋医学では治療しにくい病や、治療法が見つかっていない病にも適応できる可能性があると言われています」。そう話す医学部4年の江村康さんは、一年前は部員不足で存続の危機にあつた東洋医学研究会を、180人も所属する団体に押し上げた敏腕部長です。部員が増えた今、医学研究会では、学生が中心となつて東洋医学の勉強会や実習を行っています。

古代中国から2000年以上の歴史を持つ漢方の世界では、同じ病気でも患者の体質に合わせて処方を変えるといいます。最新の医療現場では漢方を取り巻く環境も変わってきましたと話すのは、薬学部講師の山岡法子先生。「少し前までは漢方薬は一部の人には認められない風潮があつたのですが、今では柔軟な考え方の医療人も増えて、浸透してきていると思います。普通の薬だと作用が強すぎて合わないという患者さんなど、天然成分の漢方薬を求めて来られるケースは多いですね」。

漢方をはじめ、まだまだ秘められた可能性のある東洋医学。現代医療と併用することで患者に最善の選択肢を提示できる医療をめざしたい。そんな思いを持った若い医療人が集つて、日々切磋琢磨している現場に立ち会うことができました。

